

NEWS LETTER

ローマ字表記

ローマ字のつづり方には、母音と子音を規則的に組み合わせる『訓令式』と、英語の発音に近い『ヘボン式』があるのをご存知でしたか？

「し」は訓令式では「**si**」、ヘボン式では「**shi**」となっていて、例えば「渋谷」は、「**si-buya**」(訓令式)と、「**shi-buya**」(ヘボン式)が、「千葉」は、「**ti-ba**」(訓令式)と、「**chi-ba**」(ヘボン式)の2つの表記が混在しています。

他にも訓令式では、小野と大野が同じ「**ono**」になるなど、日本語の長短を区別できない、ローマ字表記に統一性がないなどの問題点が広まっています。

この背景には、1954年、内閣告示で「一般に国語を書き表す場合は訓令式を用いる」と定め、ヘボン式は限定的に使うとしましたが、**バスポートや道路標識にはヘボン式が採用される**など訓令式が十分に浸透しなかったという歴史があります。

学習指導要領も小学3年の国語で、ローマ字について内閣告示を踏まえた学習をすることが求められています。しかし、世の中では、**ヘボン式の方が広く使われている**という実情があります。

約70年前に国が定めた現行ルールと、一般社会で浸透しているルールには隔たりが指摘されているので、文化庁では、今後**ローマ字表記のルール改定が検討**されているようです。

	訓令式	ヘボン式
し	si	shi
じ	zi	ji
ち	ti	chi
ぢ	zi	ji
つ	tu	tsu
ふ	hu	fu
しゃ	sya	sha
じゃ	zya	ja

院長の独り言

子供と一緒に時間を過ごしている、自分1人では行かなかった場所に足を運ぶ機会が増えるので、今まで気づけなかったことに気づいたり、この歳で初めての体験をすることができたりと、子供たちのおかげで様々な経験をさせてもらっています。

年小さんになった最近の我が家の長男の様子はというと、**竿灯祭り**で三若への参加も終えたので、休日は一緒に虫かごと網を持って、**昆虫採集**に出掛けたりします。

トンボ、蝶々、カマキリ、バッタ、ダンゴムシや金魚を始め、色々な生き物に興味があるようです。

この夏に**カブトムシ**を飼い始めて、**産卵**をさせてみようと思っていたのですが、産卵はしたものの、孵化できないままこの夏を終えてしまいました。生き物や昆虫の飼育というのはなかなか難しいものですね。カブトムシの産卵方法や、昆虫の飼育方法に誰か詳しい方がいたらぜひ教えてください。



3年ぶりのインターハイ出場

秋田に戻って開業をした**平成27年**に大学のサッカー部の先輩に声を掛けてもらってから、**西目高校サッカー部**のスタッフとなり、公式戦へのトレーナー帯同を行うようになりました。それから、かれこれ**10年**が経過しましたが、今年の6月の高校総体 秋田県予選で帯同チームが**3年ぶり9度目の優勝**を果たしました。

この10年の間に**インターハイ**には**3回出場**させてもらっているのですが、実は初めて**トレーナー**として**全国大会**に帯同した**三重インターハイ**の時には、**スタッフの小川先生がセンターバックとして出場**していました。

令和6年度全国高校総体(インターハイ)は、「**北九州**」で開催されましたが、全国高体連が猛暑下で長時間のプレーを避けるため、今年の**2024年**から、**インターハイの男子サッカー競技は、福島県のJヴィレッジを主会場として固定開催**となりました。

冬の全国高校サッカー選手権大会では、「**冬の聖地**」として『**目指せ国立**』というイメージが浸透していますが、今後、インターハイの固定開催が続くとすると、「**夏の聖地**」として、『**目指せJヴィレッジ**』が数年後には合言葉となる

ているのかもしれませんが、**西目高校サッカー部**は、冬の全国高校サッカー選手権大会には、**平成24年**以来出場できておらず、**10年という節目の年**に、冬の選手権大会に出場できるよう、全力でサポートしていきたいと思っています。



受付時間	月	火	水	木	金	土	日・祝
9:00~12:30	●	●	9:00 }	●	●	9:00 }	/
15:00~19:30	●	●	13:30	●	●	14:00	/